

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 85
6 de Noviembre de 2023

En La Higuera, siendo las 11: 57 del día Lunes 06 de Noviembre de 2023, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia la concejal señorita Ivana Godoy Ahumada , quien da inicio a la sesión ordinaria N° 85 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo y Roquer González Rojas

Presente en calidad de Alcalde subrogante don Mario Pizarro Bruzzone.

Actúa como Secretario don Vardo Flores Tabilo

TABLA A TRATAR:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 81
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos
 - 3.1 Propuesta espacios públicos para propaganda electoral, por realización de Proceso Elecciones Primarias de Gobernador Regional y Alcalde 2024.
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 81 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°81 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Vardo Flores da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de Junta de Vecinos N° 3 de Los Choros, que informa de la falta de luminaria pública en el sector alto de la localidad.
- Carta de Agrupación Cultural y Social Yerba Buena, que solicita maquinaria para nivelar terreno y apoyo en realización de actividad
- Carta de Agrupación de Punta Colorada en que solicitan autorización para sanear terreno
- Carta de Empresa PROMI Spa, que entrega antecedentes actualizados de petición de arriendo de 9 hectàreas de terrenos propiedad municipales cercanos a la localidad de Punta Colorada , por proyecto de reciclaje de neumáticos que pretende instalar.

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Propuesta Espacios Públicos para propaganda electoral, por eventual realización de Proceso Elecciones Primarias de Gobernador Regional y Alcalde 2024

Presidenta Godoy dice este oficio fue leído en la correspondencia recibida hace como dos concejos atrás, la propuesta de la administración es “No autorizar espacios públicos para propaganda electoral”

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice es la misma propuesta que hemos hecho siempre, al final queda en manos del SERVEL el asignar lugares, por eso el municipio propone no autorizar para que el Servel determine y que es lo que se ha hecho históricamente

Concejal Bremer dice ¿hay ingresos municipales, el SERVEL paga por la publicidad?

Mario Pizarro dice es el uso del espacio público para fines que las candidaturas las que sean dependiendo del tipo de elección dispongan para propaganda

Concejal Bremer dice ¿ahí cada uno coloca su cartel y cada uno saca su cartel?

Mario Pizarro dice eventualmente si así lo disponen

Concejal Aviléz dice si el municipio no aprueba usted dice que el SERVEL

Mario Pizarro dice el SERVEL tiene facultades para aprobar espacios

Concejal Aviléz dice ¿por qué nos podemos negar de que coloquen en la plaza?, por ejemplo, porque los espacios públicos los administra la municipalidad

Mario Pizarro dice no es una negación porque al final el Servel tiene la facultad para disponer de ellos

Concejal Aviléz dice el no aprobar es negarse

Mario Pizarro dice en rigor no lo es, es no autorizar en la primera instancia, pero el que tiene la última palabra es el Servel que tiene la facultad final e imponer, más allá de la resolución primera que toma el municipio con el acuerdo de Concejo respectivo

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz dice con la explicación que acaba de dar el Secretario Municipal titular , creo que es razonable, porque no sería posible si la gente no está informada por quien tiene que adherir en una votación, yo apruebo

Mario Pizarro dice lo que pasa es que usted está aprobando no autorizar, si usted está en contra de la votación tendría que decir rechazo

Concejal Aviléz rechaza

Concejal Morales rechaza

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer don Mario ¿no deberían pagar por colocar publicidad, o no se estila?

Mario Pizarro dice no se estila, porque es la disposición de un espacio público para que la gente se informe de candidaturas, es informativo

Concejal Bremer dice la propuesta es no autorizar que es lo que se ha hecho históricamente y después el SERVEL dispone, eso es para cada pueblo o lugar de la comuna

Mario Pizarro dice exactamente, generalmente es la plaza pública de La Higuera

Concejal Bremer aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, González Rojas y Bremer, con los votos de rechazo de los concejales Aviléz y Morales, más el voto a favor de Presidenta Godoy , se aprueba 3.1 Propuesta espacios públicos para propáganda electoral, por eventual realización de Proceso Elecciones Primarias de Gobernador Regional y Alcalde 2024.

Acuerdo N° 475 .

Se da término a punto N°3 de la tabla

En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde

Mario Pizarro dice informar que el 15 de Noviembre a las 16:00 horas es la licenciatura del 4° medio del Colegio Pedro Pablo Muñoz; por otro lado aprovechando la instancia antes del Concejo les conversaba de que se acercan las resoluciones del presupuesto antes del 15 de Diciembre y del Padem que debería resolverse en el mes de Noviembre, por lo que se hacía la urgencia para convocar a las comisiones que correspondan para analizar Presupuesto, Padem y Plan de Salud, solo como recordatorio, eso sería lo que puedo informar

Se da término a punto N°4 de la tabla

En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios

Concejal González Alarcón dice tenía una consulta por una agrupación producto de la subvención, me acerqué a la DAF y me dieron respuesta, me complica los tiempos en cuanto a la llegada de la modificación, aprobación y cuándo se les va a asignar los recursos de las organizaciones, no sé si será necesario que llame a la directora para que nos explique a todos de la situación, porque al final nos preguntan cuándo pueden estar las subvenciones

Mario Pizarro dice sería bueno saber de la fuente misma y para todos porque seguramente a cada uno le consultan de las organizaciones que están postulando, pero mientras llega la directora continuamos con los puntos

Concejal González Alarcón dice por otro lado insistir en la instalación de la puerta en la posta de Caleta Hornos, esa puerta está los pomelos estaban dañados y hay que hacer trabajo de chapa para brindarle seguridad a los funcionarios; lo otro recordar sobre el contenedor que se iba a colocar en la salida sur para la gente de Caleta Hornos, eso solamente

Concejal Aviléz dice primero referente al tema de la solicitud de poder instalar la empresa de reciclaje en el sector de Punta Colorada, ojalá darle una respuesta, que el Alcalde lo ponga en tabla si se aprueba o se rechaza esa solicitud y no estar prolongando en el tiempo porque la gente igual está esperanzada de trabajar en el lugar y si no que tengan que buscar otro lugar; lo otro insistir en que ojalá personal municipal revise los juegos infantiles de las plazas, para ver en qué condiciones están

Concejal Bremer dice como antecedente la municipalidad de Ovalle pagó una indemnización tremenda porque un niño se le quedó pillado el dedo y se le cortó en un juego infantil

Se presenta en sesión Polette Chávez Directora de Administración y Finanzas
Concejal González Alarcón dice Polette más que nada era compartir la información que me brindó a mí de los que se va a hacer producto de otorgar las subvenciones, consultando por tema de los tiempos porque hay organizaciones que van a necesitar los recursos a mediados de Diciembre, algunos quieren comprometer sus trajes y mandarlos a hacer, en realidad los tiempos son los que les importan a ellos y de repente nos exigen

Polette Chávez dice la misma información que le entregué, la modificación se envía hoy durante el día, la votación sería el próximo lunes en Concejo,

en cuanto a la presentación para la aprobación de la subvención eso no me corresponde a mí, eso le corresponde al Alcalde

Concejal González Rojas dice monto de la nueva modificación aproximadamente

Polette Chávez dice para ese ítem 10 millones

Concejal González Alarcón dice 20 solicitudes si se pudiesen gestionar y ¿tenemos una espera de cuántas organizaciones?, don Mario

Mario Pizarro dice muy cercano a lo que usted dice

Polette Chávez dice hay dos que están aprobadas y no se han cancelado porque no hay presupuesto

Concejal González Alarcón dice eso era Polette cosa que todos pudiéramos tener la información

Concejal Morales dice preguntar si se le informó o indicó al veterinario sobre el tema de la entrega de alimentos que va a haber del Gobierno Regional, recuerdan que dije que no estaba coordinado con el veterinario

Mario Pizarro dice consultamos concejal, no tengo respuesta en el momento, preguntamos si eso ocurrió

Concejal Morales dice porque si se hace y no ha ocurrido, después los lamentos, porque la gente dice a nosotros nadie nos indicó la cantidad de alimento que había que darles a los animales, cólicos y eso causó la muerte de varios animales la vez anterior, el Alcalde dijo que iba a hablar con el veterinario, él se escudaba que no todos los usuarios que Daniel ve le van a entregar, no solo a los usuarios de Indap, sino que a todos le van a entregar por eso no lo estaba coordinando él y sí Marjorie; lo otro es sobre si hay alguna información sobre los camiones que no están entregando el agua de parte de la delegación ¿qué novedades hay?, porque lo que se sabe es que no le han pagado, por eso la empresa no siguió proveyendo

Mario Pizarro dice ¿no está cumpliendo con el servicio por un tema de no pago?, usted está preguntando o está afirmando

Concejal Morales dice estoy preguntando

Presidenta Godoy dice ¿quién dice eso?

Concejal Morales dice a la gente no le llega el agua

Concejal González Alarcón dice ¿eso es a través del municipio o Delegación?

Concejal Morales dice Delegación, pero el municipio es el que tiene que preguntar qué ocurre, o qué está pasando

Concejal González Rojas dice porque el camión municipal está trabajando hasta el día domingo y hasta tarde

Presidenta Godoy dice de hecho creo que contamos con un camión menos porque teníamos cuatro y ahora solamente tenemos tres, porque a mi igual me ha hablado harta gente por el tema de entrega de agua, pasa que también están fiscalizando el Registro Social de Hogares porque de repente hay gente que es de afuera y tiene entrega de agua acá en la comuna, gente que tiene doble vivienda

Concejal González Rojas dice hay gente que está solicitando agua, pero no ha hecho la ficha FIBE, me pasó un caso con una persona, lo que sí está ocurriendo y tengo de testigo al Alcalde porque esa persona estuvo con nosotros, el marido está en la ficha y se entrega por ficha y tenía que recibir 350 litros por persona del hogar, ellos son dos y reciben solo 350 no 700, 350 litros para la semana

Vardo Flores dice tiene que hacer la consulta de por qué no le está llegando esa cantidad de agua, le faltan trámites y deben actualizar la ficha

Concejal González Rojas dice en la actividad del adulto mayor y ahí estuvimos con algunas personas del sector del Olivo y varias opinaban exactamente lo mismo que no está llegando el agua

Mario Pizarro dice no está, pero si alcanzamos a dar con ella antes que termine el Concejo hacemos las consultas

Concejal Morales dice sobre la reunión que tuvimos el martes 30 en Los Choros con CGE y fue Felipe Quispe , tuvimos buena acogida porque las calles donde la gente está solicitando edificación son concesión de CGE, ellos por norma deben poner los postes y hacer llegar la luz hasta ahí, no es como el caso de Punta Colorada en que el municipio debe levantar un proyecto y es todo parte, fue Felipe Pardo, llegó la Seremi de Energía, Felipe Quispe trajo los datos para consultar con don José Luis Morán si las calles son bien nacional de uso público, quedamos de preguntarle a Germán Castillo como le ha ido con las solicitudes de factibilidad de Punta Colorada, ahí nos enteramos que no demora más de 8 días cuando se hace el trámite la factibilidad y lo de Punta ya llevamos como meses y él había quedado a cargo de ese trámite y no tenemos respuesta, quedamos de preguntarle a él, eso para que nos puedan dar respuesta en algún momento porque acá en Punta Colorada lleva varios meses, la gente ya no nos cree cuando vamos a hacer reunión con Felipe Quispe y lo más lamentable que los certificados que se pidieron duran 90 días y parece que ya han pasado más de 90 días y esos certificados habría que solicitarlos de nuevo, por eso quería ver si estaba el Germán

Concejal González Rojas dice más que nada iba a preguntar por las subvenciones del Club Deportivo Sol de Mar de Caleta Hornos y del Grupo Folclórico Renaciendo que igual me hicieron las consultas, pero ya nos dieron respuesta, esperando que la modificación pase en el próximo concejo y así las organizaciones puedan hacer las compras y rendir a la fecha para que el próximo año estén sin deudas con el municipio; lo otro llevarle el mensaje al Alcalde hablando con la directiva de la Academia de Judo, están súper incòmodos en el teatro haciendo sus actividades, este deporte que últimamente nos ha dado bastantes satisfacciones dentro de la comuna y fuera de la comuna, el espacio es súper acotado, las mamàs están enfermas de los brazos porque deben venir los apoderados todos los días para armar el suelo, pero ellos me sugieren que el Alcalde ceda el techado municipal, sé que las condiciones del techado por tema de las palomas es sumamente complejo, pero invirtamos en poder hacerle aseo sanitario y ver cómo podemos sacar las palomas de ahí, poder ocupar ese espacio porque el techado está cerrado y cumple con todas las condiciones para ese deporte, ese tatami podría estar listo y los niños llegar altiro al entrenamiento, le encontré toda la razón a las apoderadas y necesitan salir del teatro porque finalmente el teatro no es un recinto deportivo, es un recinto cultural, eso don Mario para sugerirlo al Alcalde por último invertir unos milloncitos ahí, sé que a veces se hace difícil, pero no imposible es para la comunidad y debemos darles espacios dignos a los pequeños para poder hacer deporte

Concejal Aviléz dice no se podría hacer una gestión y ver tema de control de plagas, debería tomarse como una propuesta para que el municipio gestione algo, hacer ese control de plaga

Mario Pizarro dice habría que contratarla para el fin, creo que empresas del rubro existen

Concejal González Rojas dice ustedes saben que el polvillo del excremento de la paloma es fulminante

Concejal Aviléz dice esa es una solución creo yo, buscar una empresa que dé garantías

Concejal González Rojas dice hoy en día los judocas se están preparando para lo que se el nacional aquí en El Trapiche como parte del mes de aniversario y se necesitan un espacio más amplio, es mi punto de vista y le encontré toda la razón a su directiva y me comprometí con ellos de traer su situación acá al Concejo y lo estoy cumpliendo, es algo que debe pasar por aprobación de Concejo y sé que no nos vamos a negar a algo así; otro tema

la gente del sector de Marta Brunett me están consultando porque aún no comienzan los trabajos de pavimentación del camino al sector del Barco Concejal González Alarcón dice eso quedó para el 2024, el convenio se firmó con dos ítems distintos: 2023 cementerio, 2024 la ruta del Barco

Concejal Bremer dice sumarme a lo que mencionó Urbano, no sé si es resorte nuestro municipal o de Indap esto de educar a los crianceros en la entrega de alimentos de como racionarlo, la dieta, no sé si será perfil nuestro o de Indap

Concejal Morales dice corresponde al municipio, porque esos funcionarios trabajan para el municipio, ellos ven cuales son los usuarios de Indap, pero no creo que se vaya a negar una asesoría a alguien que no sea del programa

Concejal Bremer dice me parece muy atingente lo que dijo Urbano; lo otro ha estado bien critico el tema de la entrega de agua, ¿la entrega de agua está supeditado a un volumen de ganado máximo?

Concejal González Alarcón dice 50 litro diarios por persona

Concejal Bremer dice no, pero estoy hablando del agua para el ganado

Concejal González Rojas dice el agua para ganado no existe

Concejal Bremer dice pero si yo soy criancero y tengo 30 animales y la Ivana tiene 50, ¿le entregan más agua a ella o a mí?, ¿hay un límite de masa de ganado?

Concejal González Rojas dice el agua no la dan para ganado es para consumo humano

Concejal Bremer dice entonces para los animales no hay agua

Presidenta Godoy dice la entrega de agua es solo para consumo humano y hay que estar inscrito en el Registro Social de Hogares y la que se inscribe en la ficha FIBE

Concejal Bremer dice y ¿cómo lo hace la gente que vive tan lejos y no tiene agua para sus animales

Concejal González Rojas dice por eso a la gente no le alcanza el agua, porque la gente consume esa agua y además le da a sus animales

Concejal González Alarcón dice por eso los que tienen transporte van a Punta Colorada y cargan agua y lo llevan agua por sus medios

Concejal Bremer dice pensé que había entrega de agua para ganado, pero me quedó claro

Presidenta Godoy dice tenía el mismo punto sobre el tema de la entrega de agua, pero vamos a tener que esperar a la señora Marjorie y hacerle las consultas a ella

Concejal Bremer dice oficiar de aquí que nos juntemos de nuevo en una semana, a lo mejor preguntarle por medio regular y que responda

Siendo las 12:45 horas y no habiendo más puntos que tratar, da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

VARDO FLORES TABILO
SECRETARIO MUNICIPAL (S)